

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.674

Segovia.—Sábado 23 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## RESISTENCIA ROJA EN EL SUR DE NUESTRO FRENTE LEVANTINO

# Se encuentran nuestras tropas a unos 40 Kms. de Castellón

**CARLOS HAYA, PROE DE ESPAÑA**

EL VIZCONDE DE CASA GONZÁLEZ

... cuenta ayer de que el cadáver del famoso aviador nacional, capitán Haya, caído en campo enemigo, rescatado y que en breve será devuelto a la España en cuyo servicio ha pasado una preciosa vida.

... a continuación un rasgo del famoso «as» del comandante de la flota aérea nacional debido a la pluma de Tomás Martín-Barbadillo, vizconde de González.

... en Tablada, en los primeros días del Movimiento, coronando una emocionante fuga de Málaga, dejaba en poder de los rojos un avión y sus pequeños...

... no sería posible seguirle en el curso de su actividad formidable en la causa de España. Recuerdo cómo en unas horas puso en vuelo el avión que inutilizó Vara del Rey, y se desvaneció, de cinco de la mañana hasta la noche, a bordo de los aviones que iba y venía a Tetuán, trayendo a la Península legionarios y rescatados.

... Legión anochecido, pálido, cansado, con sus ojos de iluminado, con los labios de fe... y a las doce de la noche cargaba de bombas el «Douglas» para ir a bombardear los aeródromos de Madrid.

... el día siguiente, entre dos luces, cuando los bombardeos de Málaga y los suyos podían ser víctimas de las represalias de la chusca, los ataques a la flota roja en el mar, y el multiplicarse siempre de límites que parecen superiores a la resistencia humana.

... día, emocionado, le dije: «¿Tienes la admiración de los buenos españoles...?»

... mirándome como si dudara un momento de si le hablaba o no en secreto replicó, con absoluta sinceridad: «¡Por Dios!»

... cuando el abastecimiento de la Cabeza exigía un viaje, allá iba Haya, llovera o solera, de día o de noche, a soportar a aquellos desgraciados, con la seguridad de un expreso.

... más de su entereza y sentimiento del deber, concurrían en Haya un talento, una inteligencia, un estudio y competencia, que le permitían sin disputa ostentar el título de jefe del bombardeo, de la aviación nacional. Piloto magnífico, navegaba con precisión, a él se entregaban las previsiones de nuestros generales en los constantes desplazamientos de un momento al otro de España.

... cuando un día, hará un año, en una noche, cuando el tremendo tempestad se desbordó, ríos, arancó arrastrando cortó las comunicaciones... En un diluvio, entre el silbar del viento, se oyó un ruido de motores.

... Haya en el «Douglas», que llegó a Sevilla, llevando de vuelta a uno de los más ilustres y valerosos jefes de la España nacional. Después de recibirse noticias de su llegada al general a un inmediato desplazamiento al Sur. Y Haya, desafiando la tempestad que casi impedía el paso por las calles, llevó de nuevo el «Douglas» a buen puerto. Detalle que quisieron conocer la partida preguntaban:

«¿Quién lleva el aparato?»

«Carlos Haya.»

«¿Respuesta era unánime?»

«Haya no hay cuidado. Antes de la guerra el prestigio de Haya, poseedor de algún trofeo del mundo, traspasó las fronteras.

... 1932, si mal no recuerdo, realizó el vuelo directo Sevilla-Baiona con un compañero al capitán Díaz; más de 4.000 kilómetros de ellos 2.000 largos sobre el mar.

... su entusiasmo y fervor a bordo, le llevaron a convivir con los muchachos del otro gran «as»: el capitán de Aragon, el gigante de Franco, ha caído...

## LA NEUTRALIDAD YANQUI EN LA GUERRA ESPAÑOLA

# Roosevelt declara que debe ser igual para los dos bandos en lucha

## En la región pirenaica descansan nuestras tropas

Esta declaración se interpreta como un fracaso de la gestión de los rojos

«The Times» habla del Caudillo, de su Gobierno y de la nueva España

Londres, 22.—«The Times» publica un editorial que titula: «Si Franco vence».

Se trata de un primer artículo de la serie que anuncia, dedicada a España.

Se dice en el de hoy que la España nacional no tiene todavía una Constitución, pero a través de la obra de Gobierno se ve que la constitución del nuevo Estado estará basada en un régimen totalitario.

Hace resaltar «The Times» la labor sorprendente del Caudillo, jefe del único partido político, jefe del Gobierno y comandante en jefe de los Ejércitos de tierra, mar y aire. De esta manera, la uniformidad de todas las actividades, tanto de Gobierno como militares, es perfecta y lleva la garantía de Franco que representa la piedra angular de la nueva España.

Pasando revista al Gobierno, destaca la figura del Sr. Serrano Suñer, señor Fernández Cuesta, del que dice que es la representación de la nueva España porque lleva consigo la ejecución de la Falange. Destaca también la figura del Sr. Serrano Suñer, que con aquel otro ministro llevará a la obra de Gobierno la doctrina de la Falange.

En cuanto al conde de Rodezno, dice de él que representa el signo de la unidad llevada a cabo hace un año con el Decreto de unificación de las milicias.

Alude después al sentido religioso del nuevo Estado y a la atención que dedicó el Gobierno a la primera enseñanza, procurando retirar de los juegos infantiles todos los de sentido exótico para imponer un sentido de milicia que es tanto como decir de patriotismo.

La ley de neutralidad de los Estados Unidos

Washington, 22.—Refiriéndose a la aplicación de la ley de neutralidad con respecto a la guerra española, el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, ha declarado que debe ser igual para los dos bandos en lucha.

En los círculos diplomáticos se interpreta esta declaración como fracaso de la gestión hecha cerca del Presidente yanqui por los partidarios de los rojos españoles, encaminada a que fueran levantados los embargos que pesan sobre las armas, en beneficio del Gobierno de Barcelona.

Por tierras de Castellón

Mientras tanto, los del Ejército de Galicia avanzan sin tregua por tierras de Castellón.

Aunque el cielo es claro y el campo verdea bajo los reflejos del sol, a lo lejos aparecen los nubarrones precusores de la tormenta.

DE INTERES NACIONAL

«El caballero mutilado tiene por la Ley, por España y por Franco, asegurado su sustento y su trabajo»

En cumplimiento de lo preceptuado por el Reglamento del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, promulgado por Decreto de 5 de los corrientes, en el día de ayer se constituyó en esta capital la Comisión inspectora provincial del indicado benemérito Cuerpo. La reunión tuvo lugar a las seis de la tarde, en el salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento de la capital, lugar designado por el Reglamento para la celebración de esta primera sesión.

Forman la referida Comisión inspectora y tomaron posesión de sus cargos, los siguientes señores: Presidente, ilustrísimo señor don Angel Martín Aguado, presidente de esta Audiencia provincial.

Vocales: ilustrísimo señor don Juan González Palomino, delegado de Hacienda; ilustrísimo señor don Camilo Vázquez Maquieira, coronel del Cuerpo de Inválidos; don Pelayo Sánchez García, delegado provincial de Trabajo; don Arturo López Despret, asesor médico militar.

Asesor del Cuerpo Jurídico, don Ubaldo Llorente Sancho. Secretario propietario, letrado don Fernando Rivas García. Vocales suplentes: don José Her-

## Parte oficial de guerra - Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra correspondiente al día 22:

El Cuerpo de Ejército de Galicia ha seguido su progresión hacia el Sur, habiendo ocupado el Castillo de Chisbert y otras importantes posiciones próximas a Cuevas de Vinroma y Albocacer. Fueron rechazados algunos contraataques del enemigo, que ha sufrido durísimo castigo, habiendo dejado en nuestro poder 42 armas automáticas, muchos fusiles y municiones, más de un centenar de muertos, 207 prisioneros y heridos en gran cantidad, que están siendo recogidos por nuestras tropas. Además se han inutilizado tres tanques rusos.

En el frente de Granada se ha hecho una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea.

Salamanca, 22 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

## LA FIESTA DEL LIBRO

He aquí una de las fiestas más hermosas de las instituidas por el actual régimen nacionalsindicalista y que el ministro de Educación ha puesto bajo el patrocinio de la esposa del Generalísimo Franco.

En Segovia se celebró, como en todas las partes de la España liberada del marxismo, con entusiasmo y ejemplar complacencia. El regalo de libros a los combatientes por una España grande y poderosa, sobre todo si pertenecen a los escritores clásicos que vivieron los días de nuestro glorioso imperio que tratamos de restaurar, puede ser altamente aleccionador, porque los pondrá de manifiesto que en España, en las épocas más heroicas y esforzadas, en que el mundo hispánico abarcaba inmensos dominios, las armas y las letras estuvieron siempre unidas, siendo poetas, novelistas e historiadores muchos de nuestros más famosos capitanes y soldados, desde el sublime manco de Lepanto, hasta Garcilaso, el autor de las églogas exquisitas, Ercilla, narrador sorprendente de la epopeya araucana, Bernal Díaz del Castillo, cuyos relatos de la conquista de Méjico tienen un valor de legendarias proezas, Lope de Vega y Calderón de la Barca, príncipes de nuestra dramaturgia que también cñieron la espada de nuestros guerreros, antes de dar prez a nuestro teatro con sus geniales concepciones escénicas.

Y ahora en esta guerra por la liberación de España y por la restauración de todos sus valores espirituales, tradicionales y antiguos esplendores, en que los estudiantes empuñaron las armas con decisión y valentía pasmosas, saliendo de entre ellos muchos de nuestros más arrojados oficiales del Ejército, es muy lógico que se rinda un tributo a nuestros publicistas inmortales donando volúmenes para los soldados de los frentes bélicos, ya que, desde los tiempos de mayor prestigio en la historia de nuestra Patria, nunca como hoy estuvo tan compenetrada la juventud que cultivaba la inteligencia con nuestros valerosos milites, pues forma con un gran porcentaje, modelo de sacrificio, entre las filas de aquéllos.

Loor, pues, a la cultura escolar, asociada tan firmemente, en el presente, al Ejército y un fervido aplauso a quienes dentro del nuevo Estado, comprenden que la era en que fuimos el pueblo más respetado, temido y admirado del planeta está esmaltada de nombres insignes, que a su bizarria como soldados invictos unieron la fama imperecedera de sus ingenios preclaros.

## El Consejo de ministros celebrado ayer

Burgos, 23.—Poco después de las once horas ha quedado reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia del Generalísimo Franco.

La reunión continuaba a las 14.45 horas.

El ministro del Interior señor Serrano Suñer facilitó esta noche en su despacho la referencia del Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia del Jefe del Estado.

—El Consejo—dijo el señor Serrano Suñer—ha sido, como ya anuncié anoche, continuación del celebrado ayer y ha terminado a las cuatro menos cuarto. El índice de los acuerdos adoptados es el siguiente:

Decreto de Agricultura sobre recuperación agrícola.

Otro de Educación Nacional creando el Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional.

Otro del mismo ministerio, modificando el artículo 69 del Reglamento de Bibliotecas y dándole nueva redacción.

Otro dando un plazo a los autores para acogerse a los beneficios de la Ley de Propiedad Intelectual.

Decreto del ministerio del Interior creando la Delegación del Estado para Recuperación de Documentos.

Otro organizando el Subsidio para las familias de los combatientes.

Finalmente, el Consejo ha examinado la conveniencia de organizar rápidamente el Consejo de Estado y ha designado una Ponencia integrada por los señores Amado, conde de Rodezno y Serrano Suñer para preparar la Ley orgánica del mismo.

## Los rojos oponen grandes masas a nuestra marcha hacia Castellón

El más fuerte castigo sufrido por el enemigo desde el comienzo de la acción en el frente levantino

Frente de Cataluña, 22.—Hoy casi no hay noticias. Ya es conocido el dicho: «Días de nada, vísperas de mucho».

En el ancho pasillo mediterráneo no ha ocurrido nada destacable como no sean los forcejeos de los rojos en la parte Sur del mismo. El mando rojo concentra a ambos lados de esta línea todas sus fuerzas. El litoral es camino llano. Por allí 5.000 milicianos presentaron batalla a Martín Alonso, pero los gallegos se cubrieron de gloria y machacaron al enemigo. Como olas encrespadas embistieron los rojos, pero se deshicieron contra los acantilados de nuestra línea.

Frente a nuestras líneas hay fuerzas bolcheviques en número de unos 20.000 hombres, que ocupan un frente de diez kilómetros. Vienen a taponar la brecha. Por eso ha sido terrible la carnicería causada en las filas marxistas. Sobre el mar inmenso de hombres que el enemigo presentaba, la aviación y la artillería encontraron objetivo en qué actuar, causando estragos en las masas alocadas. Los rojos acabaron por agarrarse al terreno, lo que ha dificultado nuestro avance. No obstante, además de los objetivos geográficos que se persiguen hoy, ha sido alcanzado otro muy importante: el humano. Dos días de dura y recia pelea en las montañas de Albocacer, pero hoy ha sido conquistado el castillo de Chisbert y otras posiciones transcendentales. En una de éstas no sólo ha sido vencida la dura resistencia, sino que han sido rechazados varios contraataques con que se señaló la reacción del adversario, todos ellos superados briosamente por los componentes de las brigadas gallegas, que han proporcionado uno de los castigos más fuertes desde que comenzó la guerra en este sector levantino.

Ayer, al anochecer, la batalla en el extremo Sur del frente estaba decidida a nuestro favor, pero nuestras fuerzas hubieron de reanudarla sobre nuevos contingentes marxistas. De madrugada comenzó con una intervención energética de la aviación y de la artillería. Hemos descongestionado la línea que marchaba en dirección a la costa, y Martín Alonso continúa su victoriosa progresión.

# La cuestión española será estudiada en las negociaciones angloitalianas

## Vivo interés en Londres por la visita de Hitler a Roma por creerse que hará saltar a primer plano de política internacional el problema colonial

vías Irigoyen, asesor médico militar; don Emilio Castro Bocos, capitán de Artillería.

Secretario suplente, letrado don Andrés García de la Barga y Adalid.

Se tomaron diferentes acuerdos que serán conocidos en días sucesivos, ya que dicha Comisión inspectora, como organismo obligado a cumplir y hacer cumplir el Reglamento, es el encargado de la concesión de destinos y trabajo a los Caballeros Mutilados de Guerra, los cuales, por voluntad nacional, han de ser atendidos por especial cuidado, pues son hijos predilectos de España por haber tenido la dicha de verter generosamente su sangre en defensa de nuestra muy amada Patria.

Los Caballeros Mutilados de Guerra tienen en la expresada Comisión ins-

pectora la máxima garantía para ser amparados y protegidos en sus legítimos derechos.

### Advertencia

Se ruega a todas cuantas personas se interesen por los Mutilados de Guerra por la Patria, hagan llegar a conocimiento de éstos, de sus parientes y amigos la constitución en Segovia de la Comisión inspectora provincial y en todas las cabezas de partido las Comisiones inspectoras comarcales, a las que indistintamente pueden acudir, en la seguridad de ser inmediatamente atendidos.

La Comisión inspectora provincial ha instalado sus oficinas en esta capital, en el edificio de la Audiencia provincial, Valdeláguila, número 1, siendo sus horas de despacho de diez a una.

### NOTAS DEL OBISPADO

## Exhortación pastoral para el mes de Mayo

El «Boletín Oficial Eclesiástico» inserta una exhortación pastoral del prelado de esta Diócesis, concerniente al mes de Mayo y en la que después de destacar el espíritu con que los fieles celebran en todas partes el mes de referencia, consagrándole todo él a nuestra Señora la Virgen María, dice que este año tenemos todos los españoles dos demandas urgentes que presentarla: la pronta y triunfadora terminación de la guerra en que nos vemos empeñados y el alivio de los grandes dolores que nos afligen y dos ofrendas inexcusables que depositar ante sus plantas: la de nuestra gratitud y la de nuestras lágrimas.

Gratitud, en primer lugar, a nuestra excelsa Protectora, la Virgen María, capitana de nuestras tropas contra el sarraceno en la lucha épica de la reconquista, capitana de nuestras tropas contra la media luna en la batalla memorable de Lepanto, capitana de nuestras tropas contra la invasión de las huestes napoleónicas en la guerra de la Independencia y capitana de nuestras tropas en la presente inmortal cruzada contra los más acerbos enemigos de Dios y enemigos jurados de la Patria.

Después de no escatimar el señor obispo sus encendidos elogios a nuestro victorioso Ejército, añade que el triunfo está, según enseñan los sagrados libros «no en la copiosa multitud de tropas, sino en la voluntad favorable del cielo que concede y de donde dimana toda fortaleza».

Porque somos deudores de la victoria a Dios Nuestro Señor y a su dulcísima Madre, es por lo que nuestro virtuoso prelado da las gracias a la Virgen bendita de la Fuencisla, madre tutelar de nuestra Diócesis, recomendando a los fieles que vayan a postarse ante sus pies, siendo uno sólo, durante todo el mes de Mayo, el grito de nuestra confianza y de nuestro amor.

Por nuestros valerosos soldados y marinos, oh benignísima Patrona de España, rogad a Dios.

Por los que sufren y sucumben en la lucha, rogad a Dios.

Por sus desoladas familias en cuadro, rogad a Dios.

Por el acierto en nuestros gobernantes, rogad a Dios.

Madre Inmaculada, trono de la misericordia, consoladora de los afligidos, rogad por nosotros.

Para que Dios nos conceda el beneficio de la lluvia

Su excelencia reverendísima se ha servido disponer que además de la oración «pro tempore belli», que actualmente se recita, se diga como imperada, al tenor de las rúbricas, la oración «ad petendam pluviam», a fin de alcanzar del Señor nos conceda el beneficio de la lluvia de que tan necesitados están los campos.

### De historia eclesiástica

El viaje de San Pablo a España a la luz de la crítica histórica.

La conferencia tendrá lugar en Segovia el día 5 de Mayo, primer jueves de mes. Han de asistir todos los señores sacerdotes del arciprestazgo.

### Retiro espiritual

Se celebrará en la forma acostumbrada el día 5 de Mayo a las cinco de la tarde.

### Plaza vacante

Hállase la de pertiguero de la Santa Iglesia Catedral.

Las solicitudes se dirigirán al excelentísimo señor deán y cabildo.

Al agraciado, además del sueldo, pueden dársele casa y luz, teniendo poca familia, si se compromete a dar los toques ordinarios de campana. Además puede colocarse un hijo, si lo tiene, que sirva para monaguillo.

Inútil pretender sin informes favorables.

## La presencia del representante del Negus no hará variar de actitud a Inglaterra

### ¿EDEN EMBAJADOR EN WASHINGTON?

Londres, 22.—«Evening Standard» se hace eco del rumor que circula según el cual se propondrá a Mr. Eden, ex ministro de Negocios Extranjeros, la aceptación del cargo de embajador de Inglaterra en los Estados Unidos, después de la dimisión del actual titular.

### LAS CONVERSACIONES ANGLO-ITALIANAS

Roma, 22.—A causa de tener que marchar a Tirana el ministro de Asuntos Exteriores, conde Ciano, para asistir a la boda del Rey Zogú, las conversaciones franco-italianas sufrirán una pausa de tres o cuatro días.

Se dice que Francia quiere obtener de Italia las seguridades que dió a Gran Bretaña, especialmente en lo que se refiere a política colonial.

Persiste la creencia de que en el curso de las negociaciones no surgirán dificultades apreciables para llegar a un acuerdo definitivo con relativa rapidez.

Con relación a la cuestión española, asegúrase que también será objeto de estudio detenido, y que Francia seguirá actitud idéntica a la de Inglaterra. Se remitirá al cumplimiento del plan británico expuesto en el Comité de no intervención, en el cual figura el control de fronteras y, como contrapartida, la retirada de voluntarios extranjeros.

### HOARE BHELISA, EN ROMA

Roma, 3.—Ayer, a las seis de la mañana, llegó al aeropuerto del Littorio el ministro inglés de la Guerra sir Hoare Bhelisa, siendo recibido por destacadas personalidades italianas.

El ministro inglés se entrevistará con el Duce en el Palacio de Venecia, en presencia del ministro de Asuntos Exteriores, conde Ciano.

En los círculos responsables se dice que Bhelisa será recibido por el subsecretario de Guerra de Italia.

### LA PRESENCIA DE UN REPRESENTANTE DEL NEGUS EN GINEBRA

Londres, 22.—Lord Halifax no regresará hasta el lunes próximo. En dicho día el Gabinete inglés celebrará una importante reunión ministerial.

El martes, lord Halifax se entrevistará con el secretario general de la Sociedad de Naciones, señor Avenol, al que expondrá detalladamente la actitud que la delegación británica adoptará en el Consejo de la Liga.

Desde luego, la presencia de un representante del Negus en la sesión del Consejo no variará dicha actitud inglesa, que por otra parte está inspirada en los compromisos del acuerdo anglo-italiano recientemente firmado. Se estima que la delegación inglesa defenderá que los Estados societarios recobren su libertad de acción en lo

que concierne a la soberanía italiana en Abisinia.

### EQUIVOCA POSICION DE RUSIA

Moscú, 22.—En los medios oficiales se desmiente que sea propósito del Gobierno soviético retirarse de la Sociedad de Naciones.

También se desmiente una noticia de origen inglés, según la cual el Gobierno de la Unión Soviética había enviado una nota al de París diciendo que no se opondría a que los Estados signatarios recobren la libertad de acción.

Se hace resaltar a este respecto que lo que se desmiente es el envío de dicha nota, sin que se especifique claramente el pensamiento del Gobierno soviético en ese sentido, por lo que no se excluye la posibilidad de que obre de acuerdo con aquel supuesto. Se funda esta sospecha en el hecho de que en estas circunstancias no conviene a los intereses comunistas una política de aislamiento que sería contraria al Pacto franco-soviético, cuya vigencia sólo es reconocida funcionando dentro del cuadro de la Sociedad de Naciones.

### INTERES EN LONDRES POR EL VIAJE DE HITLER A ITALIA

Londres, 22.—Comienza a despertar vivo interés el próximo viaje de Adolfo Hitler a Roma, cuya trascendencia política debe ser notable.

Se cree que Hitler y Mussolini se ocuparán del problema de las reivindicaciones coloniales, que pasará inmediatamente a primer plano de la política internacional.

Relacionado con estas conversaciones, se considera probable, dentro de un plazo relativamente breve, el contacto directo entre Londres y Berlín y París y Berlín.

### NUEVAS FABRICAS DE MATERIAL DE GUERRA EN FRANCIA

París, 22.—De fuente fidedigna se sabe que como primera consecuencia de la visita que dentro de unos días harán a Londres los señores Daladier y Bonnet, el ministro francés de la Guerra ordenará nuevas construcciones de fábricas de material bélico en la zona del Medio-día de Francia.

### LA LLAMADA DE MOSCÚ A SUS EMBAJADORES EN LONDRES, PARÍS Y PRAGA

París, 22.—Los rumores de que Stalin tiene propósito de retirarse de la Sociedad de Naciones y la llamada a Moscú de los embajadores soviéticos en Londres, París y Praga, han causado viva impresión en los círculos parisinos, pues en ellos no se descarta la posibilidad de que esos diplomáticos sean «depurados» a su llegada a Moscú por considerárseles antistalinianos.

## Las ferocidades de los rojos en el valle de Arán

### Obedecieron a una consigna de los franceses del Frente Popular

Por EL TEBIB ARRUMI

Mientras continúan realizando las columnas, en el frente de Cataluña, movimientos que no me parece discreto puntualizar, en el día de hoy el cronista ha llevado a cabo una excursión a los pueblos recientemente conquistados en la región del valle de Arán. Traigo de mi recorrido una penosa impresión.

Yo había dicho, no hace muchos días, obediendo a dictados de la verdad por mí mismo comprobada, que se venía observando en los pueblos que nuestros soldados conquistaban en Cataluña por la vertiente pi-

renáica, una evidente mejora en la conducta de los rojos. No fué en uno ni en dos, sino en más de veinte o treinta, en los que al llegar nuestros soldados conquistadores no encontraban casi huellas de la dominación marxista, y, desde luego, no encontraron en ellos aquel rastro de bestialidad vandálica que había en casi todos los de Zaragoza y Teruel; pero, desde hace un par de días, llegaron a mi conocimiento informes según los cuales dicha sorprendente conducta de los rojos había sido totalmente rectificada en los pueblos del valle de Arán, que ofrecen muestras innegables del recrudecimiento de las ferocidad de las hordas.

He querido comprobarlo, y, repito, traigo una impresión penosísima. Podría ofrecer miles de relatos de verdaderas salvajadas, cuya descripción omito porque no es mi propósito atribuir el ánimo de mis escuchadores; pero sí tengo el propósito de dirigirme a los franceses, a todos los franceses, y, principalmente, a los que tienen directa responsabilidad en la patente ayuda que ofrecen a los rojos, conducta mil veces criminal porque sólo sirve para continuar el derramamiento de sangre y dar lugar a la comisión de esos crímenes que están perpetrando los rojos, sin más finalidad que hacer mal por el gusto de hacerlo, ya que en el valle de Arán han obedecido exclusivamente a una consigna de los franceses del «frente popular». No ofrece duda. Las unidades rojas se batían mejor o peor; pero no ofrecían en sus retiradas las muestras de perversidad que otras veces, cuando saqueaban y clavaban sus uñas homicidas en gentes inocentes, hasta que un mal día el Gobierno de Barcelona decidió enviar a la zona del valle de Arán al conocido jefe de hordas García Garner, bien acreditado de antiguo por las tropelías cometidas por sus tropas en Andalucía, Extremadura y pueblos de la contornada de Madrid. En fin, allí por donde pasó huyendo siempre. El jefe vandálico llegó al valle de Arán para ponerse al frente de sus mesnadas en franca huida. No supieron rechazarlos ni contener nuestro avance; pero, en cambio, a los cinco o seis días comenzaron las matanzas de los desdichados habitantes. Al final, las hordas y su jefe no tuvieron más remedio que salir por donde habían llegado al valle de Arán, por tierra francesa, como cobardes, después de dejar

las huellas de su barbarie, acuciados por los «frentepopulistas» franceses, que han olvidado los más elementales deberes de neutralidad y de la no intervención.

Sólo eso pueden hacer los rojos: destruir y matar a mansalva. La guerra—los mismos periódicos franceses lo reconocen—es imposible que la ganen. ¿Para qué cometen crímenes abominables, atropellos e incendios?

¿Hay todavía franceses que saben hacer la vista gorda al paso de un afamado capitán de bandidos? ¿No se inquieta su conciencia ante tal complicidad monstruosa con esos bárbaros? Los milicianos rojos, cuando no tienen en el frente a uno de esos monstruos, llegan hasta a hacerse sol-

dados humanos, o, por lo menos, se cubren constantemente con el del crimen abyecto; pero, en cuanto aparecen los bandidos, ya no cuentan freno para sus malos actos y se hacen émulos de los delincuentes populares. Queda hecha la distinción de estos casos claros, terminantemente, de facilísima comprobación. Esperamos, por el buen nombre de Francia, a la que se llama «imán de la civilización», el cumplimiento de estos casos tan elocuentes servirán de base firme para sus propósitos de enmienda.

## Las órdenes de Miaja

Castellón, 22.—Ayer estuvo en horas en esta ciudad el comandante Miaja, acompañado del comisario político Jesús Hernández.

Miaja, después del silencio de los últimos días, dijo a los periodistas muy convencido:

—He visitado algunos sectores dado orden de que el enemigo avance un paso más.

Parece que, llegado a este punto, las sirenas de alarma anunciaron la presencia de aviones nacionales, lo que el «mariscal» se creyó obligado a hacer mutis por el foro.

## El Ejército marxista es la segunda edición de la torre de Babel

Burgos, 22.—Un periódico anarquista, de los que en vano procuran mular su predilección por el otimismo y marxista, ha tenido el atrevimiento de llamar «Ejército extranjero» al Cuerpo gallego, que al mando del glorioso general Aranda, llevó a la dera de España hasta el Mediodía.

Casualmente ha caído en manos de una lista de un grupo de prisioneros, que hace unos días apresado, precisamente, por haber «extranjeros de Galicia» y bien puede decirse que es una edición de la Torre de Babel:

Austriacos, 24; polacos, 31; franceses, 1; ingleses, 141; franceses, 12; E. E. U. U., 70; Suizos, 12; alemanes, 42; Suecos, 16; noruegos, 6; holandeses, 24; italianos, 9; canadienses, 21; daneses, 9; irlandeses, 7; checos, 3; estonios, 12; eslovacos, 3; húngaros, 5; belgas, 6; griegos, 5; portugueses, 23; rumanos, 1; chilenos, 4; turcos, 1; surafricanos, 1; filipinos, 1; chinos, 1; argelinos, 3; rusos, 1; búlgaros, 2; ucranianos, 1.

Total, 582. Con este mosaico de indeseables y todas las hampas del mundo van a conseguir los Negres, nuestros «Extranjeros» de Galicia, Castilla, Andalucía, Extremadura y Aragón.

Lector: Si eres combatiente de la guerra, no tires este periódico, leer a tus compañeros o leer.



PRIMER ANIVERSARIO  
EL SEÑOR

## Don Ricardo Martín Gómez

Del comercio de esta capital

Falleció en Segovia el día 25 de Abril de 1937

a los 73 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsoladas hijas doña Benedicta y doña Margarita Martín Borregón; nieto Paquito Rodríguez Martín; hijos políticos don Benjamín Sánchez Herrero y don Francisco Rodríguez Guerrero; hermano don Juan; hermanos políticos y demás familia,

Ruegan a sus conocidos y personas piadosas asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará en la parroquia de Aragoneses el día 24, y al culto al Santísimo Sacramento el mismo día, en la iglesia de Corpus Christi, en Segovia. El día 25 se rezarán misas a las siete, siete y media y ocho, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas), y el día 26, a las ocho y ocho y media, y a la de funeral a las nueve, en la parroquia de la Santísima Trinidad.



PRIMER ANIVERSARIO  
LA NIÑA

## Martita García Pérez

Que falleció en Cantalejo el 25 de Abril de 1937

a los 13 años de edad

R. I. P.

Sus padres don Manuel y doña Natividad; hermanas Natividad y Gertrudis y demás familia,

Ruegan a sus amistades asistieran alguna de las misas que se oficiarán el lunes, día 25, a las ocho de la mañana, en el Santuario de Nuestra Señora de la Peña (Sepúlveda); a las ocho, en los Padres Jesuitas (Segovia), a las ocho y media, en los Padres Misioneros (Segovia) y Religiosos Franciscanos de Ayllón y al funeral que tendrá lugar el día 26 en Cantalejo y Sotosalvos, por lo que les quedarán reconocidos.

UNA INFORMACION DE "LA PETITE GIRONDE"

COMO ENTRARON LOS NACIONALES EN EL VALLE DE ARAN

LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

El famoso observatorio del Ebro destruido por los rojos

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 23.—EL EJE CENTRAL DE NUESTRO FRENTE.—Nuestro frente oriental, que baja desde los Pirineos hasta el Mediterráneo, tiene su centro en Lérida. A primeros de mes, la capital era un punto avanzado con sus dos alas retradasas, pero en veinte días los frentes del Norte y del Sur, en una extensión de trescientos kilómetros, han dado un empujón formidable. La ciudad sirvió de visagira para que el abanico se abriese en toda su longitud, con el resultado conocido. En la actualidad, el frente catalán tiene una confirmación preciosa para ulteriores operaciones.

POR EL VALLE PIRENAICO.—La marcha de los soldados de Solchaga por los Pirineos es algo que asombra. Las gargantas, barrancos y precipios de esta región fueron salvados con limpieza. El terreno forma crestones que llegan a los tres mil metros de altura. Al pie se encuentran los valles aragoneses y catalanes. Las partidas rojas, corvada que encontraron la salida, han tenido que acudir al recurso de refugiarse en Francia, para lo cual evacuaron los valles de Ara, Vielsa, Río Elgueta, Esera y Arán. Esta gran operación de limpieza exigía mucho tiempo, pero se lleva a cabo con gran rapidez. Una prudencia que asegura el triunfo de nuestro Ejército, aconseja prevenirse contra los peligros por la espalda o por los flancos, y la forma en que se realiza, el avance indica que nuestro alto mando no quiere sorpresas.

NUESTRA FRANJA DEL MEDITERRANEO.—Nuestra base marítima continúa ensanchándose. El Cuerpo de Galicia, después de saltar sobre la región montañosa del Maestrazgo, atraviesa las colinas de Alcalá y se despliega en un amplio frente. La progresión se reanudó ayer, sufriendo el enemigo duro castigo. Este golpe, unido a los ya sufridos, hace suponer que haya debilitado a los bolcheviques y que nuestra ofensiva hacia Castellón adquirirá un ritmo definitivo.

UNA VISITA AL OBSERVATORIO DEL EBRO

Frente de Cataluña, 22.—Aprovechando la calma guerrera, de la jornada, hemos hecho una visita al Observatorio del Ebro, enclavado en una gran colina desde la que se domina gran parte de la última posición del valle del Ebro. Desde el edificio central se divisa un cinta azul: es el Mediterráneo. Los rojos explotaron el renombre del Observatorio. Sabían que en la dis-

tribución de los trabajos astronómicos había correspondido al del Ebro, dentro de la especialidad astrofísica, los estudios solares. Enterados muy bien de ello, respetaron el Observatorio y le mostraron ante el mundo como prueba de respeto a la ciencia y al prestigio científico. El Padre Rodes y sus auxiliares no sufrieron daño, y esto fué aireado por el mundo como una demostración de aquel respeto.

En antecedentes de ese comportamiento, ¿hasta dónde habían llegado los bolcheviques al abandonar el Observatorio cuando las tropas nacionales se encontraban en las cercanías de Tortosa? Ya las casas que se encuentran en torno a aquél ofrecían una impresión penosa y triste. Todo ajado, mustio. Papeles, huellas constantes del paso de los rojos, llenan las avenidas. Nos dirigimos hacia la gran biblioteca, amplia y con grandes ventanales. Nada queda allí. Los armarios abiertos. Libros y revistas y desorden sobre el pavimento. Lo primero que se llevaron los rojos fueron las máquinas de escribir y calculadoras. El sabio padre Rodes y sus auxiliares, entre ellos los hermanos Benítez y Quemades, fueron obligados a marchar delante de la horda, hacia Barcelona. Un auxiliar, seglar, se presentó a reclamar las máquinas calculadoras, especiales, y recibió esta contestación:

—El Ejército del pueblo no roba nada. Se guarda para que no sea robado por los facciosos.

Parte del Observatorio meteorológico está arrasado. Todavía están los barómetros destruidos en el suelo. El despojo se hizo con prisa. Los instrumentos astronómicos, instalados sólidamente, fueron inutilizados. En las paredes quedan las señales de los cronómetros. El sismógrafo ha sido destruido a martillazos. Y así todos los aparatos e instrumental del Observatorio. El edificio no ha sido destruido, sin duda por falta de tiempo.

He ahí el respeto hipócrita de los rojos hacia la ciencia y los científicos. Se proclamaba que el padre Rodes tenía libertad para salir al extranjero a comprar aparatos, pero no se decía que la vida de todos sus auxiliares y colaboradores que quedaban en el Observatorio dependía de que el sabio regresara. En este ambiente se trabajó en el Observatorio de Tortosa durante la dominación roja.

UN ARTICULO DE «IL LEGIONARIO»

España es un país épico en el que la vida vale menos que cualquier promesa

Los pueblos de la utilidad y de la comodidad se preguntan cómo pueden morir cientos de miles de hombres por una idea

«El Legionario» publica el siguiente artículo titulado «España en guerra»: «Roma.—Convulsa, destruida, dividida, España no tiene el rostro descajado: ha combatido siempre y la guerra no es para ella una cosa excepcional.

España es una nación guerrera, una tierra de guerreros si no de soldados, de hombres nacidos para llevar las armas y arriesgar la vida, aun aquellos que en el café comen perches con la cerveza y juegan al dominó mientras la radio da el comunicado oficial. El español va a la guerra con indiferencia, con sus zapatos de tela, con el chaleco burgués bajo la guerrera kaki, y cuando el frente está cercano escapa frecuentemente de noche para jugar al dominó con los compañeros.

Cuando relata los episodios de guerra no hace de ello una cosa épica, los cuenta como trapisondas jugadas a los rojos; orgulloso, pero no conmovido.

No es propenso al entusiasmo el español. Va a la guerra con calma, se expone con desenvoltura, se echa adelante con despreocupación, no lleva con aire trágico sus heridas e incluso el mutilado pide la silla con timidez al burgués ocioso en el café.

Son así hombres y mujeres, nobles presenciamos en Viella y sus cercanías.

A un kilómetro de esta villa aragonesa, la célebre capilla de la Virgen de Mijarán, en la que habían depositado los gubernamentales quince cajas de dinamita, sufrió una explosión.

En el pueblo hay unas veinte casas destruidas. Los automóviles de los nacionales han sido despedazados y quemados y las propiedades estropeadas.

De la iglesia, maravilla arquitectónica, no queda más que sus cuatro muros. Los altares y las imágenes han sido destruidos a golpes de martillo. En la nave se ven algunos bultos de harina y azúcar. Antes de abandonar el pueblo, los milicianos habían prendido fuego, pero la brisca retirada de los gubernamentales permitió llegar a tiempo para extinguir el incendio que amenazaba con adquirir proporciones alarmantes.

Por último, las autoridades locales han hecho fusilar, antes de salir, al comandante de los guardias de Asalto, Herrera; dos tenientes, y tres paisanos, que eran sospechosos de simpatizantes con los nacionales.

Sus cadáveres, que han estado un día entero en la plaza del Ayuntamiento, fueron enterrados al llegar las tropas nacionales.

A nuestro regreso hacia el Pont du Roi, encontramos en la carretera diversas formaciones que iban a tomar posesión de los puntos designados por el mando para la vigilancia de la frontera.

Ahora, la lamentable tragedia española acabó en el valle de Arán, que va a conocer de nuevo la calma y la paz.

y pueblo. Los hijos escriben a las madres sus aventuras de guerra, las incidencias de los combates; a las madres que viven sin la mínima conciencia de realizar gestos heroicos en las casas semi-destruidas de los pueblecillos de vanguardia batidos aún por la artillería enemiga, donde las muchachas pasean indiferentes arriba y abajo por el Corso hasta los atrincheramientos y los niños juegan entre escombros humeantes.

Era el país que podía dar las milicianas a España y que igualmente ha dado mujeres bellas, fuertes de corazón y de conciencia, de ojos límpidos que no conocen lágrimas, compañeras fieles del hombre en el dolor y en la muerte.

El español entiende la guerra con un sentido caballeresco, medieval, de batalla cara a cara, de burla y de represalia. Para él vale más saber morir que saber vencer, saber combatir en pie que no deslizarse silenciosamente, capturar un carro ruso con una botella de bencina que no diez con el cañón.

El Tercio no puede llevar casco y las brigadas de Navarra avanzan a pie con las banderas desplegadas a la cabeza como en las batallas antiguas.

En la guerra de España no rigen siempre las reglas de la guerra moderna. Un violento bombardeo, una incursión de 40 aparatos rojos que sigue a una afortunada acción adversaria, no es un indicio de contraataque. Es una represalia atrevida y una venganza inútil. No importan las exigencias tácticas, las rectificaciones de líneas, las retiradas estratégicas. Su frente de guerra ha sido el espejo de su alma guerrera: miles de kilómetros de salientes y de retrocesos, posiciones aisladas y lejanas de las líneas, o ligadas a ellas por un hilo que se rompía todos los días, pueblos agrarados con los dientes como flechas clavadas en el costado enemigo con un orgullo terco y heroico. Oviedo ha vivido así quince meses y ha vencido.

Huesca se había hecho una vida normal sin agua y sin luz, internada kilómetros y kilómetros en el territorio enemigo. La Ciudad Universitaria, que ha costado diariamente tantos hombres y que la estrategia aconsejaba abandonar—en la cual los hombres viven como topos y escuchan bajo los cañonazos el zumbido sombrío de las perforadoras subterráneas de una nueva mina—, hizo huir al Gobierno rojo, convirtiendo Madrid en una ciudad triste y silenciosa.

Soldados, mujeres, chiquillos, viven bajo los muros vacilantes de las aldeas que no quieren abandonar. Uno, dos cañonazos, convierten la casa en inhabitable para un burgués. Para el campesino español será su morada mientras quede de ella un pedazo o hasta que los escombros la hayan sepultado.

No tienen ellos huir, que les aguarden en el Paraíso y, sin embargo, no hacen de la muerte un hecho grave. «Una vez sola se muere», enseña el Tercio a sus reclutas. Y el español la recibe con la misma sencillez con que la da. Así caen los hombres a un metro de las bocas de los fusiles de los pelotones de ejecución sin ninguna idea de hacer o de recibir un daño tan grande. Mueren los hombres, y las mujeres no lloran porque su corazón es más fuerte que el dolor.

España es un país épico en el que

De «Le Jour»-«L'Echo de Paris

El terror en que han vivido en Barbastro

El ejemplo que dió su obispo mártir

París.—El diario «Le Jour»-«L'Echo de Paris» publica lo siguiente: «La liberación, por las victorias de los nacionales, de la ciudad de Barbastro, ha permitido a los supervivientes del horrible terror comunista hacer el relato de las atrocidades que han tenido que soportar.

Muy antigua es la ciudad del Alto Aragón, Barbastro, que fué, en 1137, punto de residencia de las Cortes que acordaron la unión de Cataluña y el Alto Aragón. Tenía en 1936 un número de habitantes superior a 7.000. Residencia también de un antiguo obispo, poseía una Catedral del siglo XVI, dotada de un tesoro famoso.

En Julio de 1936 el alcalde proclamó el comunismo en Barbastro. Bandas de inviduos llegadas de Barcelona encerraron a todos aquellos que iban designando los delatores locales, fusilaron en masa y arrojaron a la cal viva a nobles y humildes gentes; saquearon los Bancos y las casas y se llevaron a Barcelona el tesoro de la Catedral.

El obispo, monseñor F. A. Barroso, fué encerrado, en unión de todo el clero, en un convento. En los muros de la gran sala donde fueron amontonados los prisioneros, se encuentra grabada, por indicación del obispo, esta inscripción: «Perdonamos a nuestros enemigos. La sangre de los mártires es semilla de cristianos».

Después de siete días de cautiverio y de torturas morales y físicas, monseñor Barroso fué advertido por los rojos: «Por la madrugada se le dará el pase».

El prelado respondió: «Nos pedimos al Todopoderoso que salve a España de sus enemigos. En cuanto a mí, esta jornada será feliz».

Fué fusilado mientras los milicianos y milicianas cantaban «La Internacional».

Y los supervivientes de Barbastro, después de haber aclamado a sus libertadores, quieren que el universo entero sepa el terror en el que han vivido y el ejemplo que dió su obispo mártir.»

CUAJO EN POLVO  
Para la fabricación de quesos  
CASA VELASCO  
Droguería y perfumería  
Isabel la Católica, 2. Tel. 260

El Príncipe de Asturias, gravemente enfermo



La Habana, 23.—Comunican de esta capital que el Príncipe de Asturias se encuentra nuevamente gravemente enfermo. Durante la última noche mejoró algo a causa de una transfusión de sangre que le fué practicada.

El Príncipe de Asturias llegó el miércoles procedente de Miami.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Unión soviética reconoce la anexión de Austria por Alemania

Berlín, 23.—El encargado de Negocios soviéticos en Berlín ha comunicado al ministro alemán del Exterior la supresión de la Legación soviética en Viena, determinación que se interpreta como reconocimiento de la anexión de Austria a Alemania.

Lituania reconoce el Imperio italiano

Kovno, 23.—El Gobierno lituano reconoció ayer el Imperio italiano en Abisinia, al indicar ayer el ministro de Negocios Extranjeros al embajador italiano que diese las gracias en su nombre al Rey de Italia y Emperador de Abisinia por una alta condecoración que se había dignado concederle.

Trotsky toma precauciones

Ciudad de Méjico, 22.—Circula la noticia de que ha llegado un agente de la G. P. U. con el encargo de suprimir a Trotsky, jefe de la IV Internacional e instigador de los complotos contra Stalin y de los actos de sabotaje en Rusia.

Ante el temor de un atentado, la casa en que reside Trotsky se halla guardada día y noche en su interior por hombres armados. Los árboles de la finca han sido talados para que nadie entre por sorpresa.

Se dice que carece de fundamento el rumor de que Trotsky será expulsado de Méjico.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En la próxima semana, y días que se mencionan, corresponderán a las Asociaciones siguientes:

Martes, 26.—Cofradía del Rosario, de San Millán.

Miércoles, 27.—Cofradía del Rosario, de Santo Tomás.

Jueves, 28.—Cofradía del Rosario, de Santa Eulalia.

Viernes, 29.—Archicofradía de Nuestra Señora del Carmen, de los reverendos Padres Carmelitas.

Sábado, 30.—Asociación de Señoras de la Virgen del Carmen, de la parroquia de San Millán.

Los directores de las expresadas Corporaciones designarán el celebrante y ministros que han de oficiar sus respectivas misas. Estas comenzarán a las diez y media, después de las Horas Canónicas del excelentísimo Cabildo Catedral.

Uno de los últimos pueblos liberados es el de Buisan. Cuando en él entraron nuestras tropas hace tres o cuatro días, hallaron en la cocina de una casa de buena apariencia los cadáveres, horriblemente mutilados, de la dueña y cuatro personas más, entre ellas dos ancianos sacrificados por la horda en pago al abrigue que habían recibido.

Esta es la tónica general de la acción bolchevique en el Pirineo aragonés, donde millonarios como el negro Joaquín Mallo Gastan o el pedante Casimiro Lana, sembraron la semilla del Erepto Popular que tales frutos ha producido.

La riqueza ganadera destruida en el Alto Aragón

Un millonario negro y un pedante sembraron en el Pirineo aragonés la semilla del Frente Popular

Frente de Cataluña, 2.—Uno de los mayores horrores de esta guerra, a pesar de que en él no ha parado su atención al gran público, es este aniquilamiento anárquico de los pueblos montañoses del Alto Aragón. Recluidos en los valles pirenaicos, existen docenas de pequeños pueblecillos que vivían su vida de églora, entregados a las labores agrícolas y pastoreo, muchos de ellos tan apartados de los centros de comunicación, que ni los candidatos se atrevían a visitarlos en época de elecciones.

Pues hasta, ellos han llegado los rojos para saquearlos, llevarse el ganado y arrastrar consigo a los habitantes.

Los valles de Pena, Broto, Vielsa, Benasque, Gistain y Arán han visto arrasada su riqueza ganadera. Más de veinte mil cabezas de ganado vacuno, medio millón de ovejas, cien mil cabras, cinco mil caballos, yeguas y potros y millares de mulas y asnos han sido destruidos por los rojos en los valles montañoses de la provincia de Huesca.

Y no sólo es esto. Al huir han pegado fuego a los pueblos tan importantes como Viescas y otros de menor categoría, que han quedado convertidos en montones de escombros.

Dr. Codina de Madrid

Accidentalmente en Segovia

Especialista en

Pulmón y corazón,

Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

FINO COQUINERO  
Amontillado finísimo  
Osborne

## Ante 22.000 personas habló en Santiago de Compostela González Bueno

Ante 22.000 personas, el ministro de Organización y Acción Sindical, camarada González Bueno, pronunció el día de la Fiesta de la Unificación un interesantísimo discurso, que a continuación publicamos en texto taquigráfico:

El Decreto de unificación es el acto político de mayor trascendencia desde el comienzo del Movimiento; pudiéramos decir que es el acto que hace posible la Revolución nacionalsindicalista.

El Caudillo demuestra su cierto sentido político al interpretar acertadamente el momento histórico, singular, porque atraviesa España.

En el campo de batalla la unión estaba hecha: «camisas azules» y «boinas rojas» pensaban lo mismo, sentían lo mismo y, por caminos diferentes, los unos que se pierden en el ayer lleno de tradición y los otros recientes, pero firmemente orientados y llenos de un contenido social que corresponde a la actualidad, tendían a alcanzar la misma meta. La separación aparente de Falange y Requeté, sólo existía en la retaguardia.

Por este Decreto España se reincorpora a la ruta de su glorioso destino. Se repite la Historia, y del mismo modo que con los Reyes Católicos, da fin una época de decadencia que había empobrecido a Castilla durante los reinados de don Juan II y don Enrique IV, y Castilla, al encontrar su Caudillo, reacciona y en la guerra de la Reconquista encuentra el aglutinante para hacer la unidad de España, de la misma manera un gran Caudillo nos saca del materialismo en que estábamos sumidos y sirve también de aglutinante para la reconquista de la civilización cristiana en trance de perecer.

Tenemos otra vez la España unida y en orden, con vocación de Imperio.

El Decreto de unificación es el nacimiento del nuevo Estado. Restablece el hecho cierto de que nuestra guerra nunca fué un fin, sino un medio. Subordina la guerra a una política, que es la política de la Revolución nacionalsindicalista.

Saca a la luz el contenido profundo de nuestra guerra que no es un «anti», sino una gran tarea constructiva, positiva, capaz de tajar las grietas de odios de que va a quedar llena la sociedad española y capaz de incorporar la gran masa de equivocados por las teorías marxistas y disolventes.

No luchamos solamente para vencer; luchamos para crear, para devolver a España toda su pujanza, para incorporar nuestro país a la Historia del mundo en el puesto preeminente a que le da derecho su tradición.

Y al proclamarlo así con esta visión tan clara de los anhelos de la juventud que se bate en las trincheras, el Caudillo deshace todo el tinglado de hipocresías y de farsas en que se apoyaban los dirigentes de la República al mantener que nuestro Movimiento era solamente un Movimiento de fuerza y no tenía un contenido ideológico espiritual.

El Decreto de unificación marca el comienzo de una nueva era en la Historia de España. Por él España, por voz de su Caudillo, demuestra su voluntad de ser, reafirmando su mentalidad y su espíritu.

La gran tarea a que el Caudillo llama a todos los españoles, es el programa magnífico creado por un hombre joven, lleno de fervor y fiebre de patriotismo que sueña, ilusionado de esperanzas, con una España digna de

su inigualada Historia; de un espíritu sensible y genial que reacciona ante la España que se hunde. Es el programa del ausente; es el programa de la Revolución para la grandeza de España.

Este programa de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. es la interpretación precisa de la ideología del Movimiento. Basado en las ideas de autoridad y de jerarquía, que contra los principios liberales y democráticos han defendido los tradicionalistas, en él se recogen todas las aspiraciones de justicia social que han ido naciendo como consecuencia del fracaso del capitalismo.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. es, por fuerza, una minoría que con su estímulo, con su poder de ejemplo, con la emoción de su conducta, de austeridad y de sacrificio, sirve de guía que conduce a la masa, de guía que crea y mantiene el clima espiritual, propicio, para que la Revolución se pueda realizar.

Para realizar nuestro programa hace falta mantener viva una atmósfera de entusiasmo, de fe y de decisión.

El Caudillo llamó a estas juventudes, con anhelos de una patria grande, a formar en Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. para que fuera una selección de hombres que sienten y creen en España.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. es aspiración pura, no es aspiración de prebenda, es vigilancia intransigente, constante y exacta para que la fuerza de los justos ideales se mantenga incólume. Tiene que ser minoría porque sólo una minoría tiene las virtudes de servicio y sacrificio, sólo una minoría es inasequible al desaliento y se entrega plenamente, con generosidad y desinterés, a servir a España. Es la minoría que tiene el sentido ascético y militar de la vida.

Hace falta que estas ideas se extiendan en el pueblo y sean bien conocidas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Necesitamos que llevar camisa azul sea un motivo de orgullo, un título de honor que ha de conquistar con esfuerzo y abnegación, con honradez y laboriosidad, con una historia limpia y una conciencia clara. Por eso tenemos que depurar inflexiblemente nuestras filas, en las que hay muchos que están con ánimos de miedo y otros que han venido porque tienen algo que esconder.

El Fuero del Trabajo, norma constitucional que determina la política de acción social y económica del nuevo Estado, es, sin dudar, el exponente más claro de la unidad social; porque de no ser así hubieran salido inmediatamente a la superficie las diferencias, en este caso bien acasadas, puesto que en él juegan todos los intereses de la economía. El Fuero del Trabajo es la concepción de la economía desde la altura de nuestros principios, es la economía al servicio de la nación y de la personalidad humana.

Queremos, ante todo, que un fuerte lazo de hermandad una a todos los elementos que operan en el campo de la producción, y este lazo no puede ser otro que el de un ideal común, un lazo espiritual. ¡Qué error y qué insensatez y también qué menosprecio hacia el trabajador pretender que se afirme la convivencia entre el empresario y el obrero aumentándole a éste el jornal! Nosotros no pensamos tan torpemente. La hermandad se producirá, se está produciendo ya bajo la consigna espiritual y elevada de la obra que juntos realizan y que tiene como misión suprema la de servir a la grandeza de España. A esta obra cada uno aporta su esfuerzo manteniendo rigidamente la jerarquía y la disciplina para que este esfuerzo sea más fecundo.

El Gobierno siente las aspiraciones contenidas en el Fuero del Trabajo y las realizará con fe y con decisión. Cada uno de los ministros tiene conciencia exacta de la inmensa responsabilidad que sobre él pesa, pero os afirmo que la prudencia no será nuestro principal consejero. Sabemos que hace falta hacer con prisa y con valentía para aprovechar las posibilidades que en esta coyuntura histórica se nos presenta; pero también sabemos que hay que hacer buscando siempre el debido equilibrio entre la voluntad innovadora y la compleja realidad social y la delicada situación económica.

La organización nacionalsindicalista facilita que nuestros principios, nuestra doctrina tengan su expresión en la realidad viva, social y económica.

En la complejidad económica actual, se hace preciso el instrumento que facilite la proyección de nuestras ideas y de nuestro espíritu en el mundo de las realidades.

Hace falta una organización que, manteniendo la individualidad económica con su libertad creadora, las agrupe dentro de la comunidad general de intereses encargada de velar por el supremo interés de la nación.

Nuestros Sindicatos, Milicias de la producción, encuadran al trabajador con toda su personalidad humana; por ello han de resolver problemas de tipo económico y de tipo social. Superar, pues, en extensión y profundidad a los antiguos gremios, a los sindicatos marxistas o socialistas y también a las Corporaciones o Asociaciones concebidas sobre la base de la paridad o de la representación de intereses y clases.

Vamos, revolucionariamente, a tratar de imponer orden y justicia en el caos de la economía liberal.

Es un momento único en la historia de España que hay que aprovechar, porque de otro modo o habremos desconocido o no habremos sabido interpretar las aspiraciones de nuestra Revolución nacionalsindicalista.

Quiero dedicar un emocionado, sentido y cálido recuerdo a un gran patriota español, paisano vuestro, que se llamó José Calvo Sotelo; que fué el primero que dió el ejemplo de ofrendar generosamente su vida como un mártir, pues murió lleno de fe, defendiendo estas ideas; que con su sacrificio consciente ha hecho posible este alumbrar magnífico de la grandeza de España.

Si él viviera, os diría: Españoles, fe y espíritu ante el glorioso porvenir de España. Porque tenemos un Ejército, un gran Ejército; porque tenemos una maravillosa juventud; porque a la unidad política sigue la unidad social, que esto significa el Fuero del Trabajo. Y pronto tendremos la unidad de todas las tierras de España que hora tras hora conquista nuestro Ejército victorioso; porque tenemos una gran tarea y un estilo nacionalsindicalista; porque tenemos, en fin, un Caudillo. Un Caudillo elegido de Dios, un Caudillo de leyenda, que supo realizar el milagro de hacer de la nada un Ejército poderoso; de una España deshecha y sin pulso esta España unida y creyente llena de esperanzas y de ilusiones; un Caudillo que nos guía con paso seguro para que de manera definitiva se cumpla la consigna, la sagrada consigna que llevamos en el corazón y que todos juntos vamos a repetir ahora: España, Una, Grande y Libre.

Santiago de Compostela, 19-4-938. Segundo Año Triunfal.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Segunda línea, Servicio para mañana domingo, día 24

Camaradas que se han de presentar el día 24 del actual, en la Jefatura provincial, a las ocho y media de la mañana:

Jefe, Pedro San José; falangistas: Lorenzo Salcedo Gozalo, Antoliano Arévalo Collado, Miguel Costa de la Ballina, Luis Fernández Fernández, Apolinar Gutiérrez Prieto, Crisanto Herráiz Nicolás, Esteban Iglesias Serrano, Cándido López Sanz y Frutos Manzanares Trigo.

\*\*\*

Camaradas que se presentarán el mismo día, a las ocho y media de la noche:

Jefe, Martín Alvaro Baeza; falangistas: Juan Maderuelo Frutos, Pablo Muñoz Rojo, Benifacio Trudón Agudo y Martín Tejedor Ballesteros.

Servicio para el lunes, día 25

Camaradas que se han de presentar el día 25 del actual, en la Jefatura provincial, a las ocho y media de la mañana:

Jefe, Benito Ruiz Acedo; falangistas: Fernando Hernández Bachiller, Víctor López López, Frutos Rueda Cabrero, Mariano Sáez Pérez, José Yusti Yusti, Deogracias Mataranz Monedero, Ramón González Alvaro, Pedro González Calle y José Nartallo González.

\*\*\*

Camaradas que también se presentarán dicho día, a las ocho y media de la noche:

Jefe, Raimundo Sanchidrián; falangistas: Paulino Martín González, Mariano Rincón Velasco, Jesús Virveda Manzano y Máximo Nieto Hidalgo.

## NECROLOGIA

Ayer entregó su alma a Dios el presbítero don Eugenio Martín Mataranz, cura párroco del vecino pueblo de Hontoria.

El finado, que era muy conocido en Segovia, donde contaba con muchas simpatías y amistades, se distinguía por ser un sacerdote modelo, de acrisoladas virtudes y bondadoso carácter y un celoso cumplidor de sus sagrados deberes. Su muerte ha sido muy sentida, como lo prueba la intensa manifestación de duelo que se puso de relieve en el acto del sepelio del cadáver, verificado hoy y al que asistió el vecindario en masa de la mencionada localidad.

Acompañamos en su intensa pena a los hermanos del finado, deseándoles mucha resignación para soportar la desgracia que acaban de sufrir.

## Homenaje al invicto general Mola

Que todos los segovianos, no sólo de la capital sino también de la provincia, tengan a gala el figurar en estas listas que son de honor, porque son también de gratitud y de recuerdo

\*\*\*

Suma anterior, 3.142,60 pesetas.

Don Matías Alvaro, 2,50 pesetas; don José Alvaro, 1; doña Petra Astorga de Alvaro, 1; niña Pilar Alvaro Astorga, 0,50; don Eugenio Alvaro, 5; don Federico Dorda y Angulo, 3; capitán mutilado don Celedonio Monterrubio, 5; don Federico Riber, 5; don Rafael Riber, 5; don Demetrio Serrano, 5; don Juan Roldán, 2,50; doña Calimeria Montiel, 2; don Eugenio Casas, 5; don Gregorio de la Orden, 5; doña María Otero, viuda de C. Arribas, 2; D.ª Dolores Prados, 5; don Angel Alonso Sánchez, 5; don José Carretero Vera, 5; doña Justina Herranz de Carretero, 5; Enrique Carretero Herranz, 5; Luis Carretero Herranz, 5; don Mariano Sáez Pérez, 5; don Mariano García Beltrán y señora, 2; don Modesto Fraile, 5; Mariano Fraile, 2; Juanita Fraile, 1; Plácida Fraile, 1; Modesto Fraile, 2; María Fraile, 1; Rosarito Fraile, 1; Angelines Fraile, 1; Amalita Fraile, 1;

## Suscripción para el Ropero de los Pobres

Suma anterior, 4.185,75 pesetas.

Don Segundo Gila, 25 pesetas; don Mariano Redondo, 25; don Fermín Rodríguez Fernández, 20; doña María Antón, 25; don Eleuterio Otero, 7; ambigü del teatro Cervantes, 15; don Félix Portilla Fernández, 2; don Dámaso García, 2; don Isaías Borregón, 10; don Andrés Marcos Callejo, 5; señora viuda de Mateo, 5; señora viuda de Siro Gómez, 10; don Albino Gómez, 10; don Pablo Gómez, 10; don Jesús Gómez, 5; don Gerardo Díez, 3; doña Josefina Mompín, viuda de Marquerie, 5; don Francisco Prados Fernández, 2; don Federico Dorda y Angulo, 2; don José Calderón Lambás, 5; don Samuel González, 10; don José Cid, 2; don Joaquín Rey, 10; don Rogelio Urralde, 5; don Juan García, 2; don Eugenio Alvaro, 5; don Mariano Bartolomé, 10; don José Martín Casado, 3; doña Petronila Escorial, de Mozoncillo, 25; doña Manuela Escorial, 5; capitán de Mutilados don Celedonio Monterrubio Nieto, 5; don Eulogio Herrero, 2; don Felipe Lázaro Monjas, 10; don Juan Lázaro Monjas, 10; don Adrián Lázaro Mateos, 5; don Juan Rivero, 2; don Epifanio Fernández, 0,50; don Marino Mozo, 5; don Félix Gómez Traperó, 5; don Timoteo Martín Bayón, 5; don Mariano San Frutos, 25;

## NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pa-

## PERFECTO RIVAS E HIJO

SANTA, NUMERO 3

TALLER DE REPARACION Y LABORATORIO DE CONTADORES DE AGUA

Personal especializado

Se arreglan y aforan en nuestros talleres de Segovia todas las marcas de contadores de agua a precios sin competencia

Se advierte a los señores abonados al servicio de agua que tengan parados contadores que; avisando a esta casa, calle Santa, número 3, se les arreglan en poco tiempo

GARANTIA Y PRESUPUESTOS GRATIS

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA

SANTA, NUMERO 3. SEGOVIA

don Nicanor Castillo, 2; don Ignacio García, segunda entrega, 23,50; don Juan Roldán, 2,50; don Joaquín María Castellarnau, 25; doña Consuelo de la Calle, 2; doña Carmen de la Calle, 1; don Domingo Ibarrondo, 1; don Angel Lázaro, 5; don Francisco López Cordero, 10; don Pablo Yagüe, Montero, 2; don Atanasio Cordero, 10; don Teodoro Martín, 2; don Teobaldo de Frutos, 1; don Eulogio González, 1; don Vicente Benito, 2; don Carlos Santiuste, 1; don Moisés Nuño, 5; don Arturo Merino y familia, 5; don Pablo Cantalejo, 15; don Carlito Cantalejo, 15; señora viuda de Darmendrail, 10; don Eugenio Casas y señora, 5; don Julio del Barrio, 3; don Arcadio Hernández Romeo, 5; don Mariano García Beltrán y señora, 2; don Aniano Bravo Marugán, 5; don Angel Cabrero, 5.

Suma y sigue, 4.696,25 pesetas.

## SEGOVIA RELIGIOSA

Retiro mensual para señoritas

Tendrá lugar el martes, día 20, en la capilla interior del convento de las Madres Reparadoras. Lo dará el reverendo Padre Doroteo F. Achúcarro (S. J.).

Por la mañana, a las once y media, meditación; a las doce y cuarto, examen práctico.

Por la tarde, a las cuatro y media, lectura; a las cinco, meditación y las seis, rosario seguido de la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Se suplica la puntualidad.

Las señoritas que deseen pasar el día en el convento deben avisar la víspera.

En los Padres Franciscanos

La V. O. T. de Penitencia de Nuestro Seráfico Padre San Francisco, celebrará mañana, cuarto domingo de mes, sus cultos mensuales en la siguiente forma:

Por la mañana, en la misa de nueve, comunión general.

Por la tarde, a las seis y media, ejercicios con exposición de S. D. M. de los Padres Franciscanos.

## Notas del Gobierno civil

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: don Ramón López Arenosa; marqués de Lozoya; administrador del Monte de Piedad; don Leopoldo Moreno; don Felisimo Blánquez; señor juez de Incautaciones; Comisión organizadora de la procesión del Domingo de Ramos; alcalde de Chafie; doña Eugenia Dueñas; teniente Díaz Cordobés, y doña Alejandra Navacerrada.

## Liquidación

Resultado de la suscripción de la procesión de «La Borrica»:

Entregado a la buena madre de las Hermanitas de los Pobres, de esta capital, para adquisición de un borrico y arcos para el mismo, 425 pesetas.

Entregado al señor cura párroco de San Miguel, don Benito de Frutos, para gastos de la procesión de «La Borrica», 656,25.

Total de lo recaudado, 1.081,25 pesetas.

## DONATIVOS

En el Gobierno civil se han recibido los siguientes:

Con destino a la Colonia Varela

Suma anterior, 224.534,65 pesetas.

Peña de amigos admiradores de Varela, cuarta entrega, 50 pesetas; doña Simona García, viuda de Cabello, 5; doña Margarita Rodríguez, 5; don Epifanio Barrero, 2; don Salvador González, 2; don Angel Alonso Sánchez, 25; niños y niñas de las escuelas de Jemenuño, 11,50; don Pedro Escorial, 25; Bercimuel, 25; doña Eloísa Alonso de Montejo de la Vega de la Serrezuela, 15; don Elías Gil Otero, 5; doña María Guzmán, 1; don Teodomiro Martín, 5; doña Carmen Fernández Arango, 25; don Carlos Santiuste, 1; don Florentino Viñuela, 5; Peña de amigos admiradores de Varela, quinta entrega, 50; Cámara Oficial Agrícola de Segovia, 200; don Mariano Oviedo Velasco, de Coca, 1.250; don Pedro Chico y Rello, cuarta entrega, 12,50; doña Catalina Martínez de Alvarez, de Cuéllar, 100; don Alberto Villoslada, 5; Campo de San Pedro, 546,50; Labajos, 75,10; Riaguas de San Bartolomé, 187; Montejo de la Vega de la Serrezuela, 60; Mata de Cuéllar, 185,65; Encinas, 425; Valle de Fuentesueña, 280; Saldaña de Ayllón, 153,45; Castrillo de Sepúlveda, 201,10; Sotillo, 303; Zarzuela del Monte, segunda entrega, 9,30; Sanchoño, segunda entrega, 48; Sauquillo de Cabezas, segunda entrega, 228,50; Hinojosos del Cerro, 48,20; Pajarejos, 121,10.

Total, 229.231,55 pesetas.

Con destino a Beneficencia

Alcalde de Santiuste de San Juan Bautista, 175 pesetas; alcalde de Lastras de Cuéllar, 2; Sociedad de Socorros Mútuos de Lastras de Cuéllar, 10; alcalde de Villaverde de Iscar, producto de dos funciones de teatro celebradas en dicho pueblo, 50; niños de las escuelas de Fresneda de Cuéllar, 6,75; alcalde de Orejana, 20; don Vicente García Patiño, 25; niños y niñas de las escuelas de Armuña, 25; alcalde de Fuentesueña, 19,70; don Mariano García, de Santiuste de San Juan Bautista, 2; don Mariano Oviedo Velasco, de Coca, 1.250.

## La comunión Pascual en el Hospital de la Misericordia

Mañana, después de la misa de ocho, que oficiará en la capilla del Hospital de la Misericordia, se administrará la comunión Pascual a los enfermos que reciben asistencia en este establecimiento humanitario.

El acto revestirá la solemnidad de años anteriores.

## La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros militares, día 24, a las doce, en la plaza de Franco:

«Toledo de Ohío», pasodoble, M. Gil; «Marina», 2.ª fantasía, Arriaga; «La Gran Vía», selección, Chueca; Valverde; «El novio de la muerte», canto nacional; «Balada gallega», Montes; «Agua, azucarillo y agrandiente», selección, Chueca; «La gloria de Dios», pasodoble, Roi; «Falange Española Tradicionalista», canto nacional.

## Anuncios breves

Se venden diez vacas holandesas de parto, todas recién paridas o próximas a parir y novillos sementales de la misma raza. Tratar, en Nava de la Asunción, Carlos Rodríguez.

«Electrón» Único taller que se dedica a reparar su radio en Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

Obtención Certificados para la gestión de licencias de caza. Miguel Ramón, procurador, Santa María de Nieva.

Máquinas de escribir. Se compran máquinas de escribir portátiles y de oficina y se paga más que nadie. Alberto González, Perocota, 1, segundo, Azoguejo.

Venta de una corta de encina en el pueblo de M. de la Torre Quiñan.

Se necesita un destilador para vapor. Dirigirse a Valentín Zapatero, Almazán (Soria).

Se vende vaca suiza, recién parida del primer parto. Para tratar, con Gregorio Ruano, en Adradoc.

Se desea alquilar piso amueblado para matrimonio de 2 personas. Razon, Jardín de San Roque, 50.

Se venden cinco vacas de leche en producción o en cuarenta días de parto, edad de cinco a siete años. Para tratar, Agustín Frechel, José Zorrilla, 50.

Se necesita personal apto para esquilarse ganado en el citado pueblo.

## Teatro Juan Bravo

Mañana domingo, día 24

a las cuatro y media, siete y diez y media noche

se proyectará la bonita película americana titulada

## El tunante

y a continuación estreno de la gran superproducción española

## Crisol de España

película que no debe usted dejar de admirar por las atracciones y muestras de patriotismo que contiene

## Crisol de España

presenta muchos de los acontecimientos más importantes acaecidos en España desde los últimos veinte años

## Crisol de España

es la gran película que todo el mundo debe admirar

## Crisol de España

en fin, es la demostración más pura de patriotismo porque se admiran todos los episodios del Glorioso Movimiento Nacional

Entrada: a las cuatro y media y diez y media, 1,50

a las siete, 2,00

## Teatro Cervantes

Mañana domingo, día 24

a las cuatro y media, siete y diez y media y once noche

1.º Noticiario del INSTITUTO ITALIANO LUCE, hablado en español

2.º William Powell y Mary Astor en

## Matando en la sombra

en español

Un film lleno de emoción, basado en una de las más sobresalientes aventuras del famoso detective Philo Vance. Es ésta la más apasionante de todas cuantas películas se han realizado dentro del género